PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Fuera, trimestre..... 4 p Número atrasado...... , 10 PAGG ADELANTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACION Tomás Pérez 10 Weléfono núm. 111

No se devuelven los originales). cilimas nellotas del dia

#### ANTINCIOS

En primera plana, linea...... En segunda plana 6 entre neticias ,id. En tercera plana, (sección anuncios). En cuarta plana y comunicados precios convencionales.

Esquelas desde 12'50 pesetas en primera plana, 9 en segunda y 7 en tercera hasta 10

(Cada inserción satisfará 10 céntimos de impuesto.)

PAGO ADELANTADO

Información telegráfica y telefónica

## Welestenerie del Bautismo ice Santa Teresa de Jesus

#### BlA las Teresas y Damas abulenses

Solemnemente se van á terminar las fiestas que el pueblo de Avila, y sus dignas autoridades han venido celebrando en la Parroquial Iglesia de San Juan para conmemorar el IV Centenario del Bautismo de Santa Teresa de Jesus.

Los entusiasmos nacidos del corazón y exteriorizados de manera por demás grandiosa en las gloriosas fechas del 4 de Abril y 25, 26 y 27 de Junio del pasado año, fechas de imborrable recuerdo para los hijos de Avila, van á reasumirse en la solemnidad hermosa que se prepara para el próximo domingo. 29.

La Junta Parroquial del Centenario bajo la presidencia de honor del flustrisimo y reverendisimo Prelado de esta Diócesis y la efectiva del Párrococo de San Juan, propuso á Avila, á España y al mundo la erección de un monumento que perpetuara en la pila bautismal donde á la vida de la santidad nació la inmortal Reformadora del Carmelo, el acontecimiento grandioso que en sus anales registra con letras de oro la Historia de Avila.

El monumento se ha erigido, y á ello ha contribuido el arte con su genial producción, la piedad con sus donativos y el mundo con su fe cristiana.

Solo falta que inauguremos esta prueba de amor con una solemnidad religiosa, y ésta repetimos, tendrá lugar el préximo domingo, cuyo programa anunciaremos en estas columnas.

Pero hay algo más para ese día.

Abierta una sección especial en nuestro periódico, dedicada esclusivamente á los Centenarios de la Beatificación, Nacimiento y Bautismo de nuestra Patrona, se propuso á las Teresas Españolas y Americanas la celebración de un homenaje á su Santa, que consistiria en formar un Album con la firma de cuantas recibieron este nombre en el bautismo, y en momento solemne depositarle en el recinto sagrado en que fué regenerada con las aguas santas Teresa de Jesús.

La Prensa toda de España y América se hizo cargo de este pensamiente, y al dar cuenta del mismo, empezaron á llegar pliegos con firmas, para la formación del Album, hoy ya encuadernado con preciosas cubiertas.

En la mañana del domingo, y concluida la misa mayor, se depositará solemnemente este Album y otro que contiene los nombres de los donantes para el monumento á que nos referimos, en una hornacina y ésta quedará eubierta con una lápida de marmol.

Es de esperar que dado el interés que por el culto á la Virgen de Avila tienen todos sus paisanos, el domingo se la ofrecerá un nuevo tributo de amor y veneración en la parroquial Iglesia de San Juan Bautista.

## De las Palmas

(POR TELÉGRAFO)

Llegada de un transatlántico. — "El Reina Regente"

Dicen de Las Palmas que ha llegado á aquel puerto procedente de Fernando Póo el vapor «Ciudad de Cádiz», de la Compañía Transatlántica española.

El capitán del buque ha declarado que en su viaje de ida hizo escala en Dákar, exigiéndole las autoridades francesas la correspondencia española para Fernando Póo, incluso la saca de los certificados extranjeros, que devolvieron después de haber separado algunos pliegos.

El casino Principal de Las Palmas da rá mañana un gran baile de etiqueta en obsequio á los marinos del crucero escuela «Reina Regente».

También este Ayuntamiento obsequió esta mañana á dichos marinos con una jira campestre y un almuerzo.

El buque seguirá su viaje el sábado próximo, recorriendo varios puntos de la costa de Marruecos.

Prensa Asociada.

LA SESIÓN DE AYER

A las seis y media de la tarde abre la sesión el Sr, Nieto. Asisten los concejales señores Cenalmor, Vallejo, García Sánchez, Muñóz, San Román, Fournier, Yañez, González Alvarez, Sanz, Torres Paris y Jiménez.

-Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Feriocarril de Avila á Salamanca

La presidencia lee una carta del Diputado á Cortes por la Capital Sr. Velayos, en la que manifiesta que por la Comisión de Presupuestos del Congreso ha sido aprobada la cantidad de diez millones trescientas mil pesetas para la continuación de las obras del Ferrocarril de Avila á Salamanca.

El Sr. Nieto muestra la labor del Dilas obras por Avila no hay más dificultades que las que ponen los propietarios de los terrenos en que se ha de trabajar. Dificultades que él cree se solucionarán.

El Sr. Yañez elogia la labor del representante en Cortes y propone se le conceda un voto de gracias.

Así se acuerda.

Asuntos varios

Con motivo de la lectura de una comunicación del Inspector de Policia Urbana notificando los carros de piedra que han sido sacados, por particulares, de la existente adosada á uno de los lienzos de la parte del saliente de la muralla, promueve una larga discusión el Sr. González Alvarez y se queja de que se tome por los empleados del servicio de limpieza aquella parte de la población como basurero.

Le contesta brevemente el Sr. Alcalde prometiéndole que dará las órdenes oportunas para que en lo sucesivo no vuelva á ocurrir.

-Se aprueban varias cuentas, nóminas de jornales y tres informes de la Comisión de Obras.

-Quedó ocho dias sobre la mesa un informe de la citada comisión sobre la construcción de unos tinados en el Barrio Obrero.

-Se lee un informe de la comisión de Policia Rural sobre la instancia presentada por D. José de Paz solicitando la demolición de las obras que está verificando en el rio Adaja D. Francisco Fe-

Después de corta discusión en la que intervienen los Sres. Cenalmor y Sanz se acuerda de conformidad con el informe de la Comisión ordenar la inmediata demolición de las obras.

-Quedé sobre la mesa un informe

al Sr. Paz (D. José) para cerrar una fincade su propiedad.

-Se acuerda prorrogar por última vez y por un mes el plazo para la adquisición de las cédulas personales.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levanta la sesión á las ocho y media de la noche.

## Desórdenes en Irlanda

(POR TELÉGRAFO)

Según el «Irish Times», en la ciudad irlandesa de Boyle, el monumento al rey Guillermo III de Inglaterra, que en 1690 sometió á Irlanda por medio de la victoria del rie Boyn, fué derribado por la multitud, apareciendo escrito en el zócalo: «¡Vivan los Sinn Feins! ¡Abajo Ingla-

Los ingleses afirman que sacerdotes dijeron desde el púlpito que los rebeldes fusilados en Dublín eran mártires cristianos, que fueron castigados injustamente por los ingleses. Los oradores declararon desde el púlpito á Casement como mártir.

Prensa Asociada.

(DE LAS SESIONES DE AYER)

SENADO

Ha empezedo la alta Cámara la discusión de los proyecto económicos. Es deber de justicia admirar las energías físicas é intelectuales del señor Alba, putado y dice que para que empíecen que le permiten acudir en una misma tarde al Senado y al Congreso, contendiendo en ambos.

La discusión detenida que ha habido ayer en el Senado sobre algunos proyectos de créditos extraordinarios, augura al Sr. Alba una campaña de fiscalización y examen con la que quizás no contara, que contrariará, seguramente, su amor propio, pero que beneficiará, en cambio, drid. á los intereses públicos.

En la sección primera se reunió, con el ministro de Fomento, la Comisión del proyecto de ferrocarriles secundarios.

Al terminar la reunión dijo el Sr. Sánchez de Toca que se habían limitado á un cambio de impresiones, para aligerar todo lo posible la discusión.

#### CONGRESO

Continúan las precauciones adoptadas, en vista de los anónimos recibidos en el Congreso y en el ministerio de la Gobernación, cuya existencia confirmó el Sr. Ruiz Jiménez.

En los alrededores de la Cámara se había reforzado la vigilancia, y para penetrar en el Congreso era necesaria la presentación del pase, y si éste no estaba renevado, era recogido por los por-

La Comisión general de Presupuestos, en su reunión, repartió los turnos entre los miembros de ella que han de intervenir en la discusión del Presupuesto extraordinario.

Se pusieron después á discusión los eréditos extraordinarios, leidos por el ministro de Hacienda días pasados, comenzando por el examen del crédito relativo al papel, y dándose lectura al informe del Consejo de Estado.

de citada comisión concediendo permiso tonces la cuestión de que la discusión no podía seguir adelante sin tener á la vista la Memoria del Tribunal de Cuentas, y en virtud de esta reclamación, quedaron sobre la mesa los créditos, para examinarlos en otra sesión.

> La Comisión que entiende en el proyecto de ley de Tabacos se reunió, emitiendo dictamen, después de haber introducido en el proyecto del ministro alguna modificación esencial.

## Animando á Rumania

(POR TELÉGRAFO)

El «Giornale d'Italia» dice que aunque la ocupación de Constanza es un hecho desagradable, no por ello es de caracter decisivo.

Es de esperar que la crisis sea rápidamente vencida, pues se están concentrando grandes núcleos rusos que irán en socorro de los rumanos.

La situación de Rumania es ciertamente dificil, pero no comprometida.

Basta con que resista unos días y no se deje llevar del pesimismo.

Preasa Asociada.

Mañana, viernes,

ACTUARÁN:

el licenciado D. Paulino Gallardo de Coó, de la Diócesis de Palencia, quien disertará sobre la Distinción cuarta del libro primero del Maestro de las Sentencias, defendiendo la siguiente pro-

«Datur in divinis quaedam processio ad intra, quae est vera generatio de cujus supposito et termino nomina essentialia praedicari possunt in concreto».

Contra ella arguirán los señores licenciados D. Pedro Cancho Bernardo de la Diócesis de Piasencia, y Dr. D Celedonio León Herranz, de la Diócesis de Ma-

Estos ejercicios tendrán lugar en la Sala Capitular de la Santa Iglesia Catedrai; son públicos y darán principio á las diez y media de la mañana.

EXCURSIÓN A GREDOS

# Por fierras de Avila

De Avila á Arenas de San Pedro .--Salimos de Avila en las primeras horas de la madrugada, hacia las cuatro y media; el ómnibus automóvil parte junto á la Fonda del Jardin, á la que llegamos desde el Hotel Inglés cargados con los pesados morrales, que llevan lo necesario para ocho días. El despertar no ha sido de los más gratos: el criado de guardia del Hotel, dormido en absoluto por dentro y amodorrado por fuera, ape nas ha podido decirnos que tan temprano no se podía preparar nuestro desavuno y, claro es, que no se puede tener buen humor cuando no se vislumbra un tazón de café con leche hasta que lleguemos á la Venta del Obispo, allá hacia las ocho de la mañana.

Todos los asientos del auto va locupados; Oetfli, Victory y yo, que los ha biamos pedido la noche antes, apenas La minoria conservadora planteó en- llegamos á Avila, tenemos la preferencia

de sentarnos en lo más recondito del coche y librarnos así un poco más del polvo del camino. Amanece cerca de Salobral, y al llegar á Mengamuñóz, donde el coche para unos minutos, encontramos, por casualidad, un vaso de leche cada uno. Pasamos el puerto de Menga, desde cuya altura admiramos un momento las nevadas cumbres de Gredos, y en rápida cuesta abajo se dispa ra el coche, dejando atrás, al poco tiempo, la Venta de Santa Teresa, el puente dei Maragato, la fuente del Estepar y la aldeilla de Navalsauz, para llegar puntualmente à la venta del Obispo, donde un par de huevos fritos y una taza de café hacen cesar las torturas de nuestra forzada dieta.

La subida del puerto del Pico por la vertiente Norte es breve y poco pronun-

La decoración ha variado: atrás que daron los campos ralos, de amarillentos rastrojos, de pardas barbecheras; míseras aldehuelas, perdidas en la meseta desolada y trágica. Ante los ojos, ahora, se abre un valle alegre, pomesa de verdor y lozanía. Corre el carruaje puerto abajo, camino del Barranco de Mombeltián, cuyas cinco villas contemplamos á nuestros pies: Mombeltrán, San Esteban, Santa Cruz, Villarejo, Cuevas del Valle.

El trazado del camino que baja des de el Puerto del Pico nada tiene que envidiar en punto á desnivel y dificultad al más tortueso y complicado de los Alpes: curvas cerradísimas y empinadas cortados á pico que espeluznan, al borde de los cuales pasa la carretera; peñotes descomunales que amenazan desplomarse sobre la cabeza del viajero; y todo ello bajo una atmósfera diáfana, que acerca á los ojos el lejano paisaje de la Sierra de San Vicente.

A la mano diestra, adivinamos, á ratos, las crestas peladas de Gredos; á la siniestra, las sierras de Mijares y Casavieja. Muy pronto nos sumergimos en el valle, y angostado en la hondura, caminamos parejos de un rio tranquilo, que va contandos á los chopos verdine gros y á los sauces que en sus aguas hunden la pompa de su fron la, la ale gría de los regatos serranos, el frescor de la nieve, la delicia del aire cumbreño...

Un minuto descansan los frenos del coche en Mombeltrán, minuto que aprovechamos en impresionar unas placas del pueblo.

Un poco alejado, dominando por su elevación á todo el valle, en medio de una augusta soledad, el castillo de los duques de Mombeltran parece representar el genio de Castilla, perdurable aun en medio de nuestra mediocridad y cobardía.

Sus almenas constituyen una república de cuervos y cernícalos: sólo los chicuelos suelen disputar su disfrute á estos pajarracos.

Dentro, sólo una ruina habla al viajero de lo que fué aquello en los siglos que murieron. Aún se aprecia entre el desquicie de una bóveda unos nervios, en que el oro de la decoración brilla apa-

Todo ello en medio de la delicia del paisaje, que allá en la lejanía decora el sol mañanero con reflejos de cromo, de carmín, de púrpura, bajo un cielo rabiosamente añil, un cielo castelland.

III

Desde Mombeltrán, la carretera cruza espesos pinares y comienza á subir has ta trasponer una loma, á cuyo descenso vislumbramos el blanco caserio de Arenas de San Pedro. Llegamos á las nueve

Remarke Jehner **SGCB2023**  automóvil rinde su viaje, trasladamo? nuestros morrales hasta la Fonda de Gredes o Fonda de la Dominica. Allí al morzamos, y en vano pretendemos después encontrar un borriquillo que pueda ayudarnos á llevar nuestra pesada impedimenta los cinco kilómetros que nos separan de Guisando, á donde hemos de pernoctar hoy. Y no es por la carencia de tales animalejos, sino por que aquella tarde hay toros y capea, y no hay que contar con nadie en el pue-

A las dos y media, con los morrales á la espalda, salimos de Arenas, abrumados por un sol despiadado, y emprendemos la violenta subida de la carretera, que lleva, á través de un pinar, hasta Guisando. El camino es pintoresco, muy parecido al de las siete revueltas, que suben el puerto de Navacerrada, con la diferencia de que la carretera aquella es taba verdaderamente intransitable por la espesa capa de polvo que la cubría.

Tres ó cuatro kilómetros de fuerte subida, hasta trasponer un portillo, desde el que se camina ya sin desniveles violentos. Los pinos han desaparecido casi totalmente, y penetramos en un ancho aphileatro, formado, á la derecha nuestra (Norte), por el cerro Cabeza del Covacho; al frente (Oeste), por el Cabeza Arvillas, última cumbre meridional de la Cuerda del Amealito, y á nuestra espalda (Este), por el contrafuerte salvado por la carretera, cuyo nombre creo es el de Cerro del Tamboril; á la izquierda (Sur), se abre el anfiteatro, que reune todas sus aguas en el Arroyo Guisandillo tributario del Río Arenas, que muy cerca se une al Tiétar, cuya vega, tan celebrada por su vegetación casi tropical, pone una violenta mancha verde al pie de la cordillera.

Llegamos á Guisando á las cuatro y media; nuestra marcha ha sido muy lenta, y hemos descansado varias veces durante la fuerte subida; el calor y el peso de los morrales nos abrumaban. Muy pronto encontramos la posada de Emeterio de la Fuente, donde queda la impedimenta, y acompañados del médico. un joven vascongado, amigo de la Naturaleza como nosotros, jovial y amable, recorremos los alrededores del pueblecillo, cuya situación no puede ser más pintoresca. Colocado á media ladera de un redondo cerrete, sus casas están escalonades, y desde nuestro observatorio parece trepando, ladera arriba, su blanco caserio, partido en dos por el hondo cauce de un arroyo, por el que saltan cinco ó seis puentecillos, de madera unos y de piedra los menos. Las calle jas, tortuosas y empinadísimas; las casitas, muy blancas, con balcones voladizos, pintados de un verde chillón ó de un azul rabioso; alguna que otra verja antigua; todo ello ofrece un caracter y una nota de color agradabilisima.

José F. Zavala.

## Influencia de los abonos potásicos

en la calidad de la cebada destinada à la fabricación de cerveza.

En nnestro país se va extendiendo mucho el consumo de cerveza, constituyendo esta higiénica bebida (tomada en cantidad moderada) un excelente sustituto del vino sobre tado si este último está falsificado. Unicamente es de lamen tar que la espumosa cerveza sea en Esñaña casi un artículo de lujo, por los elevados precios que alcanza. ¿Cómo se abarataría su precio? Disminuyendo el coste de sus componentes: lúpu o, que debería cultivarse en algunas regiones de España y cebada especial para cerveza, cuya planta exige un cultivo más racional en nuestra patria.

La ceba la mej er para la fabricación de cerveza es la que presenta las granos más pesados, más redondos, más lienos de almidón, cuya envoltura ó cáscara sea más fina y que ofrezca menor cant dad de proteína, de materias nitrogena das. En el extranjere, y quizá también en algunos sitios de España, se paga la cebada para las cervecerías á precio va riable, según que presente en mayor ó

de la mañana; desde la calle donde el menor grado los caracteres arriba mencionado, y sería muy conveniente en in terés de los agricultores cuidadosos y es pecia mente de las mismas fábricas de cerveza, que la cebada se pagase siempre según, su riqueza en almidón y sa pobreza en materias albuminoideas.

> ¿Cómo puede obtener el labrador la más excelente cebada? Sencilamente, abonando racionalmente sus campos, poniendo en sus fórmulas suficiente cantidad de abonos potásicos (cloruro 6 sul fato de potasa) en unión con el superfos. fato de cal y con una moderada cantidad de fertilizantes nitrogenados.

Se ha observado, como hemos tenido ocasión de leer en diversas publicaciones sobre todo alemanas, que la potasa, al par que aumentar poderosamente el rendimiento de los cebadales, mejora notablemente la calidad del grano, por lo cual los agricultores no deben prescindir nunca de tales abonos (después de la guerra) en el cultivo que nos ocupa.

#### Juicios por Jurados

Ante el tribunal del Jurado ha tenido lugar la vista en juicio oral de la causa por corrupción de menores, seguida contra Salvador Vaquero, Casimira Ugidos, Concepción Vaquero, Benita Zorzo y Julia Santero.

El Jurado emitió veredicto de culpabilidad para los cuatro primeros procesa dos y de inculpabilidad para la Julia Santero; siendo condenados cada uno de aquéllos, ó sean Salvador Vaquero, Casimira Ugidos, Concepción Vaquero y Benita Zorzo, á la pena de un año, ocho meses y vaintiun dias de prisión correccional, accesorias y costas y absuelta la Julia.

Defendía á todos los procesados el Letrado Sr. Represa.

#### 李 郑 SEMALAMIENTOS

Dia 27.—Causa procedente del Juz gado de la capital, contra Félix Casillas. per robo Abogado, Sr. Sánchez Monge, Procurador, Sr. Fernández (S.)

Liedo. Oalandria.

Resumen de noticlas

En Francia

Segun el parte francés en el sector de Verdun, los alemanes han dado tres ataques consecutivos contra Haudromont, Douaumont, siendo rechazados, así como en otros dirigidos contra el bosque Fumin, al Norte de Chenois, donde los franceses progresaren. Llevan heches más de 4.500 prisioneros.

-De Nauen dicen que ha disminuido la actividad de la lucha en el Somme.

-Los franceses llegaron, en el sector de Verdun, hasta el frente de Douaumont, donde continúa la lucha.

In Rusia

El comunicado de Berlín dice que los rusos fracasaron en Polostrow (Region de Luzk.)

#### Ba Rumania

Según el mismo comunicado los germanos ocuparon la parte Sur de los bosques de los Cárpatos, y han hecho progresos al Norte de Campolung.

-Las teopas austrogermanas han tomads al agalto, el desfiladero de Vulcan.

-El ejército del general Mackensen ha conquistado Cernavoda y persigue al enemigo.

### DOCTOR VELAZQUEZ LOBO PARTOS MATRIZ

CHARLES OF THE PROPERTY OF THE PARTY OF THE

Consulta de doce á dos.; San Segundo, 24.

### Provisión de curatos

Nuestro Reverendisimo Prelado ha recibido las Reales Cédulas de nombramiento de los señores Curas Párrocos que figuraban en la tercera y última de las propuestas formuladas como resultado del último Concurso.

Las Parroquias que por ella se proveen son las siguientes:

Curatos de térmido.—La Asunción de nuestra Señora, de Oropesa, D. Restitu to Mediero; Piedrahita, D. Luciano del Valle; El Barraco, D. Julián Jiménez.

Curatos de ascenso.--Navalmoral, don Amós González; Solana del Rioalmar, D. Fortunato González; de Serranillos, D. Trifon Martin; Villanueva de Gómez, D. Eloy Barba.

Curatos de entrada.—Albornos, don Sergio García; Bernuy Salinero, D Car + los Jiménez; Cillán, D. And és Avelino Mañas; de Hurtumpascual, D. Raimun do Hernández; de Mirueña, D. Agustín tonio Salinero; Tormes, D. Luciano Mar tín; Zabarcos, D. Andrés Gómez; Almendral, D. Vicente Verdugo; Balbarda, D. Dionisio Bermejo; Barajas, D. Pedro Lozano; Cervi lego de la Cruz, D. Juan González; Encinares, D. Fausto Gómez, Gallegos de Sobainos, D. Hilario Galindo; El Hornillo, D. Santos Moreno; Lastra del Cano, D. Lucio Figueroa; Montuenga, D. Fabián González; Muñotello, D. Mariano Manuel Galán; Castillo de Muriel, D. Deogracias Perrino; Moraleja, D. Primitivo Miguel Fernández; Sarlaja da, D. José Cascarón; Torralba de Oro pesa, D. Jesus García Vázquez; La Zarza, D. Guillermo Alfredo Pindado.

Curato rural .- Pajarejos, D. Miguel Collantes.

Muy en breve se convocará á los señores comprendidos en la relación que precede para la colación de sus respecti vos beneficios.

La canastilla que mensualmente regala la Juventud Antoniana al niño ó niña nacida el día 13 ó el más próximo, ha correspondido en el actual á la niña Felisa Pilar hija de Eugenio Perales y de Teresa de San Segundo.

Con el presente número distribuimos entre los abonados á la Colección popular ilustrada el cuaderno 355 de esta importante publicación.

En el «Boletin Oficial» de hoy se anuncia la vacante de Farmacéutico tiiular de Muñosancho, dotada con el sue!do anual de ciento veintisiete pesetas veinte céntimos, pagadas por una sola

Los aspirantes dirigirán sus instancias en el plazo de treinta dias al Alcalde de diche pueblo.

La casa que más surtido presenta en géneros de punto, es la de Jesús Ro-

Después de larga y cruel enfermedad, ha fallecido á las cuatro de la tardo de hoy el conocido é inteligente Agente de Negociós y querido amigo nuestre. don Luis Alvarez Nacle.

El entierro se verificará mañana por la tarde.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia el testimonio de nuestro sincero pesar por tan terrible pérdida.

En la sesión celebrada anoche en el Ayuntamiento se acordó prorrogar por última vez hasta el 30 de Noviembre el plazo para la adquisición de cédulas per-

Franadores, pedid papel ABADIE.

Ha sido declarado oficialmente la existencia de la epizootia de viruela en el ganado lanar del término municipal de/Navacepe la de Tormes.

## Rastillas Bolivar

PECTORALES. Insustituíbles en las enfermedades de las vias respiratorias, y contra la tos. De venta en todas las farmacias.

En la Secretaria de la Escuela Normal de Maestros se han recibido los títulos de Maestros elementales de D. Teófilo Hernández Galán y D. Jesus Vargas Ra-

Ama eche f esca, se desea para criar

Razón: Plaza de Cesteros, 16.

En el mixto de esta tarde han salido para Valladolid, doña Balbina del Pecho y su simpática sobrina Natividad Santos. del Bosque; Narros del Castillo, D. And después de haber pasado las fiestas de la Santa, al lado de sus parientes los señores de Contreras.

> Mañana viernes se celebrará en el Coliseo Abulense un baile de confianza, de seis á diez de la noche organizado por la Peña.

COCINERA bien instruida, se necesita, Paseo del Dos de Mayo número 2.

Inútil presentarse sin buenas referencias.

Un medicamento ensayado por miles de médicos de las cinco partes del mundo con éxito creciente durante muchos años consecutivos, en niños y adultos para curar las enfermedades del aparato digestivo, es el E ixir Estomacal de Saiz de Carlos, recomendándolo por ser antiespasmódico, reconstituyente, desodo rante, descongestionador de las mucosas gastrointestinales y poderoso an tiséptico y desinfectante de las mismas.

En el «Boletin Oficial» de hoy se anuncian las vacantes de Médico titular de San Miguel de Serrezuela y Blascomillán, dotadas con el sueldo anual de mil pesetas y ochocientas respectivamente pagaderas por trimestres venci

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes en el plazo de treinta días á los Alealdes de dichos pueblos.

El día 23 del próximo mes de Noviembre, á las diez de la mañana, darán principio en la Escuela Normal Supe rior de Maestras los ejercicios de oposición en turno restringido á plazas del escalafón de Maestras en la provincia de Avila.

Todos pueden economizar dinero haciendo sus compras en la gran liquidación que por cesación de comercio hace el acreditado comercio verdadero de los Nievas, con cuarenta por ciento de rebaja en todos los géneros.

Se traspasa el local con exisiencias y sin ellas. - Reyes Católicos, 12.

## ULTIMA HORA

# Par Telégrafo y Teléfono

(CONFERENCIA TELEGRAFICA)

Madrid 26 (3 t.)

Consejo en Palacio

A las once de la mañana se ha celebrado en Palacio el Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. el Rey

El Conde de Romanones hizo el acos tumbrado discurso resumen de la política internacional.

Respecto á la política interior expuso ante S. M. el balance de la labor parlamentarja realizada durante el mes que llevan funcionando los Cuerpos Colegisladores é hizo un avance de como se aprovechará el tiempo en los dos meses que faltan de campaña parlamentaria.

Habió de la discusión del presupuesto extraordinario y de los proyectos para conjurar la crisis del trabajo, afirmando que espera que a fin del corriente mes quede terminado el debate sobre la totalidad del presupuesto extraordinario.

Firma de guerra

S. M. ha firmado los siguientes decretos de guerra.

Destinando á los coroneles de infanteria Sánchez Roca, Alcayna, Domingo, Hernández y Perez Hermida al mando de las zonas de Zaragoza, Córdobe, Santander, Pamplona y Gijón respecti vamente.

Nombrando al Coronel de la Guardia civil Sr. Córdoba al mando del tercio de León, y á los Tenientes Coroneles del mismo Cuerpo Sres. Gutiérrez Martínez, Lobato Diaz, Duarte y Pereira a mando de las Comandancias de Soria, Baleares, Badajóz y Huelva, respectivamente.

El transporte de frujas

Una comisión de comerciantes y agricultores de la provincia de Murcia acom paña del Diputado D. Isidoro La Cierva, ha visitado al Director general de Comercio señor Marqués de Cortina para hecerle ver la necesidad de que el Gobierno procure la rebaja de fletes para el transporte de frutas de la región levantina á los puertos holandeses, pues

si no se facilita la exportación es inminente la ruina de la región.

Prenea Azodada.

CONFERENCIA TELEFÓNICA

Madrid 26 (5 tarde.)

La Bolan

Cottaciones de hoy

Interior 4 por 100..... 74'95 Amortizable 5 por 100..... Idem 4 por 100..... 88'75 Banco de España...... 445 > Libras...... 23'41 zucareras, preferentes..... )) > Idem ordinarias...... Obligaciones Sociedad general Azucareras....... « »

### Las Cortes

#### SENADO

Se abre la sesión á las cuatro bajo la presidencia del Sr. Marqués de Alhuce-

En el banco azul los señores Jimeno, Luque y Ruiz Jiménez.

El señor Rahola presenta á la mesa una moción del Ayuntamiento de la ciudad de Figueras.

En ella solicita dicho municipio que al segundo submarino español que se construya se le de el nombre del celebre marino catalan Monturine.

El mismo senador pide se traigan á la Cámara varios datos y antecedentes del ministerío de Hacienda para poder discutir el proyecto de presupuesto extraordinario.

En la orden del dia se procede à la votación definítiva de los proyectos aprobados ayer.

CONGRESO

Se abre la sesión á las tres y diez mi-

# NUNCA PÁLIDO!





La palidez del rostro es señal de pobreza de sangre y el más visible síntoma de anemia.

Las PILDORAS PINK para PERSONAS PALIDAS, purifican y enriquecen la sangre, combaten victoriosamente la anemia y son de rápido y seguro efecto en todas las enfermedades que tienen por causa el empobrecimiento de la sangre o la consunción del sistema nervioso: anemia, clorosis de las jóvenes, debilidad general, vejez prematura, neurastenia, dolores de estómago, reumatismo.

Las PILDORAS PINK para PERSONAS PALIDAS son, por excelencia, el reconstituyente de la sangre y de las fuerzas nerviosas. Son saluttieras para todos y convienen a todas las edades y todos los temperamentos.

Las Pildoras Pink se hallan de venta en tedas las farmacias al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una efiqueta indicando que contienen un prospecto en l'engua española : de no tener esta efiqueta conviene no aceptarlas.

nutos bajo la presidencia del Sr. Villanneva y con regular concurrencia de diputados.

El Sr. La Cierva explana su anunciada interpelación sobre el precio del papel y las medidas que el gobierno debe adoptar para remediar el conflicto crea do con la carestia de dicho artículo.

Afirma el ilustre ex ministro que la Junta de iniciativas ya ha aprobado la propuesta de auxiliar el Estado á las industrias que resulten damnificadas con motivo de la guerra y el hacerlo respecto á las industrias periodísticas tan necesarias á la vida intelectal y moral de los pueblos es un deber en el Gobierno.

Lee la instancia presentada por el señor Moya en nombre de las industrias perjudicadas por el precio del papel y la que fué informada con gran diligencia por la Intervención de Hacienda y por el Consejo de Estado, hasta el punto de que este alto Cuerpo consultivo sa reunió para emitir dictamen el 24 de Septiembre, apesar de ser día festivo.

Contrasta—añade—la actividad de esos centros con la apatia del Gobierno en asuntos tan transcedentaies.

Continúa la sesión.

## Delaguerra

#### Parte oficial francés

Telegrafian de Paris (Torre Eiffel) á las tres de la tarde que en el frente de Verdum no hay cambio alguno que se ñalar.

Continua el incesante bombardeo de los alemanes en Vaux y Beaumont habiendo transcurrido la noche con tranhvilidad en el resto del freote.

#### Noticias de Palacio

Los Reyes asistieron hoy al Hipódromo para presenciar la segnnda sesión de la reunión de Otoño que promete estar brillante y animada como la anterior.

S. M. la Reina Deña Victoria ha visitado el Asilo de lavanderas, conversando con las asiladas y hermanas y dejando importante donativo.

Esta noche llega en el expreso de Irún el Infante D. Fernando y su familia.

S. M. la Reina Doña Cristina es espe rada en esta Corte para el día 30 del corriente.

Prensa Asociada.

## Espectáculos

Teatro Principal

La empresa del Teatro ha contratado para el sábado y domingo próximo, á los notables malabaristas «Los cuatro Cronays» y los sin rival japoneses, únicos en el mundo «Maracusa» y «Okinsan» en su triple escalera de la muerte.

Todos ellos vienen precedidos de fa-

Todos ellos vienen precedidos de fama universal.

Se proyectarán también preciosas cintas cómicas y del natural.

## CUPON REGALO

ALMANAQUE DE PARED GRATIS

Todo nuestro lector puede obtener un hermoso y artístico calendario de pared, con su taco correspondiente, que llamará la atención en toda España por su elegante, y original confección.

Basta encargar en esta administración una ampliación del modelo que tanto éxito ha alcanzodo y que es de 30 × 40 centímetros, sobre elegante cartulina Bristol de 50 × 65, hecha por los acreditados talleres de J. Lugue, de Madrid.

Esta ampliación se confeccionará por sólo 4,55 gasto solamente del ret que del trabajo y como esta oferta es excepcional, no precisa reunir diez cupones. Debe presentarse solamente el que se inserta más abajo, y se advierte que los pedidos solo se admitirán del 20 de Octubre al 1.º de Noviembre de 1916, teniendo en cuenta que todo encargo hecho con fecha anterior ó posterior á la señalada deberá hacerse presentando los diez cupones y no tendrá derecho al regalo del calendario.

Como de costumbre, toda ampliación de grupo aumentará una peseta por cada persona que exceda de una.

### ESTE SOLO CUPON

y 4.55 da derecho á una ampliación de nuestra oferta y á un hermoso almana que de nuestro regalo.

Sección Religiosa

SANTORAL

Día 27 — Viernes.

La Vigilia de San Simón y Judas: el martirio de los Patronos e Avila Santos Vicente, Sabíno y Cristeta: Santos Forencio y Estebaa.

CULTOS

En la S. I. Catedral de la mañana, Prima y Tercia, después misa y á continuación Sexta y Nona. Per la tarde á las tres el coro.

n las Reparadoras à las siete de la mañ exposición del Santisimo y Misa y á las cinco de la tarde preces, cánticos y reserva.

en San Vicente y Santo Tomás Rosario al anochecer y cuatro y media de la tarde, respectivamente.

En Santo Tomás sigue el mes de la Virgen del Rosario. Por la mañana á las cuntro y media y seis y media misas y dos partes del Rosario. Por la tarde á las cinco exposición, Rosario, ejercicio, letrillas, Reserva y Salve.

La misa y oficio divino son de la Vigijia con rito simple y color morado.

### CCION MERCANTI

Avila 25 de Octubre de 1916.

Precio de los Sres. Porres y de Diego,

HARINAS

Extra à 51 peseta. Primera S. à 50 id. Primera P. à 49 id. Precisa à 48 id. Segunda P. à 45 50 id.

Todo por 100 kilos con saco en esta esación.

Los precess que rigen como corrientes cara las compras al detall en los almaca-nes de San Román son:

TRIGOS

Trigo á 62 reales las 94 libras.

HARINAS

Marca Armiño á 51 pesetas el saco de 100 kilos

Idem Nieve á 50 id id. Idem Cisne á 49 id. a Idem Marfil á 48 id. id. Idem Plata á 47 id. id

En la tábrica de Santa Teresa.

TRIGOS

Trigo de t0 à 62 reales tanega. Centeno à 50 id., id.

HARINAS

5. T. á 51 pesetas los 100 kilos.
T. T. á 50 id. id.
T. á 49 id. id.
X á 48 id. id.

K. X. 440 id. id

PIENSOS

Harinllla å 28 pesetas los 100 kilos.

Tercera bajnjå 25 id. id.

Tipo N. å 20 id. id.
Idem S. å 20 id. id.

Idem rd. id. C. á 20
DE NUESTROS CORRESPONSALES

Arévalo. -25.

Muy señor mio: A continuación pongo neta de los precios obtenidos en el mercado de hoy por los difrentes acticulos que al mismo han concurrido:

Trigo de 64 á 65 resdes las 94 libras 37-37-58 pesetas los 100 kilogramos.

Cente 10 á 10 reales las 96 libras 30-19 pesetas los 100 kilogramos.

Cebada de 37 à 38 reales las 70 lib as 28'72-29'3 pese as los 100 kilogramos.

Algerrobas de 47 à 48 reales las 94 libras 27'17 pesetas los 100 kilogramos

Calcúlase la ene a la de impo en 500

anegas. Tendencia del mercado firme. Temporal, lluvias.

Trigo entrada 3000 fanegas vendiéndose de 63 y 172 á 64 las 94 libras. Centeno 80 de 48 á 49 las 92 id. Cebada 150 de 37 á 38 la fanega.

Algarrobas 200 de 48 á 49 id.

Herina de 1.ª á 23 reales arroba.

Idem de 2.ª á 22 id., id.

Idem de 5.ª á 21 id. id.

Compras en general sostenidas.

Tiempo variable.

Aspecto de los campos terminando la ementera.

Foharanda de Bracamoure. 24. 7 rigo entrada 45º fanegas vendiéndose de 63 y 172 á 64 reales fanega. Cebada 160 de 37 y 172 á 38 y 112 id. Centeno 100 de 47 á 48 id. Algarrobas 250 de 47 á 48 id. Guisantes 120 de 49 á 50.



## Médico Especialista

D. J. Campos, médico director del Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño, especialista en tratamientos mecanoterápicos, no operatorios contra las matriz, vientres volumimosos, desvinciones del tronco, piernas ó branzos, tumores blancos y toda clase de deformidades, visitará Avila el ez de cada mes recibiendo consulta de doce a dos en el Hotel Inglés.

Consultas en Madrid todos los dias no festivos de dos á cuatro en su Instituto, Montera 38, primero.

### Tartana

Se vende una con cinco luces, muy

Razón: en la Administración de este periódico.

A VII. 4.—"Lyo." do Browniyos de A. simos ...

# SULFATO DE COBRE

PRECIO SIN COMPETENCIA

Polvos insecticidas infalibles, en cajas y fuelles. Papel Tanglefoot, mata moscas.

## DESINFECTANTE ZOTAL

Perbo-dentol, polvos dentífricos, caja 0'35.

Calle de Tomás Pérez, -6, Droguería y Perfumería

## "ARNASDINE,

(FORMA ELIXIR)

MARCA REGISTRADA

REGENERADOR POTENTE DE LA NUTRICION

CU LA Tuberculosis, Linfatismo, Anemia, Bronquitis cróni-

cas, Neurastenia, Convalecencias difíciles, Consunción y Diabetes, etc., etc.

Unicos depositarios: Sres. MATÍNY DURÁN, Mariana Pineda 10, Madrid.

# NUEVO INVENTO AMERICANO



mero 335. BARCELONA.

Lo constituye la moderna «SMITH PREMIER» número 10, visible, con sus innumerables adelantos y ven ajas que son la admiración de todos los inteligentes en máquinas de escribir.

S. M. el Rey ha adquirido una y el ex sultán Muley-Hafid, ha adquirido otra.

Pidase catálogo ilustrado á la Delegación de la Smith Premier Typewriter C.º Calle Universidad 106.—Apartado de Correos nú-

# IENFERMOS! ICONVALECIENTES!

la debilidad general. Anemia, Tuberculosis. Impotencia. Raquitismo se curan con el

# TONICO BELGA

¡¡El mejor reconstituyente!!

El apetito, la salud y las energias son recobradas.

El exquisito sabor del TONICO BELGA y su tolerancia aun por los estómagos más delicados, hacen que los enfermos, una vez experimentan sus maravillosos resultados, lo prefieran á todos los demsá.

Precio: 4'50 pts. en toda Farmacia

Preparación del Laboratorio FACI, ZARAGOZA

Representante en Avila:

Gerardo Diaz Sánchez Albornóz

# DE ANTHON

Agua mineral natural PURGANTE

## LOCHES

# ANTIARTRÍTICA ANTIARTRÍTICA ANTIERPÉTICA Pida usted botella de una dosis. Oficinas: Montera 29, Madrid.

LA UNIVERSAL

Gran Santveria de militar y paisso:

## ugenio Martin Gil

vor Rayes Cashidensons

Gran surtido en géneros de pafiería para trajes de caballero le las mejores fábricas del reino desde 35 pesetas á 140.

Gabanes, capas y pellizas onfacción esmerada y facilida des para el pago

Confección de crases y atcos de sestora.

Habitos talares y uniformes

Todo más barato que un guacasa de la capital y 25 por 100 que los de Madrid.

NO CLAFUNDIRSE A. -- Erges Calificos. -- 4

Aurenie Martir

## La Unión y el Fénix Español



COMPANIA DE SECUMOS MEUNIDOS

still social 42.000.000 de pesetes election Comp'etamente desembolas de

Apancias en tedas las provincis DE LEE

SPARA, FRANCIA Y PORTUGAL

SE ADOS DE EXISTENCIA

SOUROS SOBRE LA VIDA

SECUROS CONTRA INCENDIOS

abilitacior en Avila: D. Amilio Gensález.

OFICINAS

tors dot Alestrap with 6, 00 devotes

# Diario de Avila

Se vende en

en el kiosco de El/Debate ca le de Alcalá frente á las Ca latravas y en

en el kiosco nuevamente esta olecido en la Rambla de Estudios casi frente á los almace. nes de El Siglo.

## Para el día de todos los Santos

Inmenso surtido en coronas de todas clases con dedicatorias y lazos en Moaré y gasas, etc.

Alquiler de hacheros y hachones de mecha trenzada (ojo, la cera es al peso), se alumbran sepulturas, se venden y alquilan faroles, lápidas, sarcófagos, etcétera, etc.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Central de servicios funebres

Reyes Católicos núm. 35.



GRAN Y ANTIGUA FUNDICION DE CAMPANAS

Esta antigua fundición ofrece sus servicios á los párrocos y encargados de iglesias, bien para la refundición de las rotas ó cambio por nuevas; todos los portes del ferrocarril son de cuenta y riesgo de la casa. Se garantizan las nuevas por diez años, si durante dicho tiempo se rompe alguna, la casa refundirá otra gratis; asi se obligará mediante contrato. La aleación de la nuevas será sólo de puro cobre y estaño, para fijar el presupuesto aproximado manden los diámetros de las rotas que se han de refundir.

Tarifa de precios de campanas nuevas y precio á que se pagan las viejas.

DON CONSTANTINO DE LINARES se obliga á fundir las campanas que el peticionario le encargue en sus talleres, al precio de CUARENTA Y CUATRO pesetas la arroba, siendo mayores de ochenta arrobas,

De cuarenta a ochenta arrobas, a CUARENTA Y CINCO pts. la arroba, kilo 3'92 De treinta á cuarenta arrobas, á CUARENTA Y SEIS pts. la arroba, . . 4 » De veinte á treinta arrobas,... á CUARENTA Y SIETE pts. la arroba.. » 4'10 De quince á veint arrobas,.. á CUARENTA Y OCHO pts. la arroba.. » 4'18

De dies á quince arrobas,.... á CUARENTA Y NUEVE pts. la arroba. > 4'26 De seis á diez arrobas, ..... á CINCUENTA pts. la arroba..... » 4'35 De cuatro á seis arrobas, ..... á CINCUENTA Y CINCO pts. la arroba. » 4'85 De una á cuatro arrobas,.... á SESENTA Y CINCO pts. la arroba... > 5.60 Las campanas viejas de bronce se abenan á veintinueve pesetas cada arroba

siendo del mismo peso de la nueva; pues si la vieja pesase más que la nueva, la diferencia no se abonará más que á veinle pesetas la arroba eastellana. Las campanas al refundir pierden el 6 por 100 de merma, el metal bronce que se añada á las nuevas campanas le abonará á 2 pesetas cada libra. El pago de su

importe lo pueden hacer á plazos ó al contado, á gusto de los clientes. La exactitud con que ha cumplido esta casa sus compromisos ha merecido la re comendación de la mayería de los Boletines Eclesiásticos de las Diócesis de España. Es producidora de las Catedrales de Toledo, Valladolid, Granada, Santander, Sego via, Córdoba, Málaga, Cádiz, Jaca, etc. Dirijanse á D. CONSTANTINO DE LINARES.

Taller de fundición: Carabanchel Bajo, MADRID

A. REYES MORENO

Para anuncies bies combinados,

A. REYES MORENO

Para anuncios baratos

A REYES MOREN

FUENCARRAL 13 y 15. (Esquina-à la Gran Via

# ¿Ha probado usted Cafeona?

Si no es así, pídalo en el BAR ANDALUZ, y lo preferirà á y ningún otro licor.



## CHOCOLATES ESPECIALES

# De los hijos de A. Marugán

Mingoreia (Avila)

Casa fundada en 1832

Esta antígua y acreditada fábrica suplica al público compare sus chocolates con los de las demás fábricas, peso y calidad y probando os convencereis del buen género y peso de esta casa.

Marca registrada



Paquetes de PASTILLAS

i.a marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 2.ª marca: Chocolate de familia.. 460 B. marca: Chocolate económico. 350

14 16 + 24 1,25, 1,

Elaborados según formula aprobada por los laboratorios Químicos Municipales d Madrio Pampiona y San Sebastián. - Caj tas de merienda 3 pesetas, con 64 racio nes. De cuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación ente próxima. Se fabrica con cancia, sin ella y a la valnilla. No su corga munes el emblinje. Se hacen tarcas de encargo desde jo paquetes. Al datall. Prim

Es la puer cación más útil

más económica del mundo

Se admiten suscripciones en la Administración de

Es condición indispensable ser suscriptor de este periódico para poder disfrutar de la del «Hogar.»